

Pour que le Mouvement Freinet *continue et...*

Au cours d'un voyage à Paris, le 31 mai, j'ai pu prendre contact avec les divers organismes coopératifs qui assureront notre défense dans l'affaire Rossignol. Nous restons très optimistes et pouvons aujourd'hui donner l'assurance qu'aucun de nos adhérents ne sera lésé dans les solutions qu'ensemble nous apporterons à une situation dont nous étions les victimes.

Comme nous l'avons expliqué dans la circulaire envoyée à tous nos adhérents et aux amis de l'Ecole, il suffit de parer le coup jusqu'en septembre. Or, il y a un grand principe : Aidons-nous, et on nous aidera. C'est parce que nos adhérents ont fait en un mois un effort financier sans précédent (versement de 11 millions à la Caisse d'Epargne C.E.L.), que nous sommes assurés aujourd'hui de l'appui total à long terme des organismes coopératifs.

Encore un petit effort collectif, joint à celui qui nous vient des amis de l'Ecole et nous aurons à nouveau une trésorerie solide qui nous permettra le travail normal auquel nous devons faire face, et les remboursements immédiats qui nous seront demandés par les camarades.

A un administrateur qui nous demandait pourquoi nous ne menions pas notre affaire avec la maîtrise de Rossignol qui faisait 130 millions de bénéfices en un an, nous répondions :

de l'Ecole Moderne

... se développe

« Les choses ne sont pas comparables. Qu'un jour Rossignol soit en difficulté et vous verrez que pas un seul de ses clients ne lèvera le petit doigt pour le sauver. Quant à nous, si l'entreprise coopérative était en danger, ce sont des milliers de camarades qui se mobiliseraient pour la maintenir vivante et active et je me fais fort de trouver 5 à 6 millions en un temps record. »

C'est plus de 10 millions qu'on nous a offerts.

Cette confiance juge l'œuvre.

Nous continuerons, tous ensemble, à mériter cette confiance.

Mais tous ensemble, avec cette fidélité coopérative retrouvée, nous pouvons faire beaucoup mieux encore. Nous nous y emploierons.

Comme nous l'avions promis, nous donnons ci-dessous quelques échos des réponses à notre appel.

Nos amis suisses nous assurent de leur complet concours et alertent tous les adhérents de la Guilde.

Lucienne Mawet nous annonce l'appui des camarades et de la Coopérative de l'Education Populaire.

M. Lemaire, président de la Ligue Nationale contre les Vaccinations nous adresse un prêt de 100.000 fr.

L'Ecole et la Vie passera un appel dans un prochain n° de la revue.

C. FREINET.